

# Miércoles 23 de Abril del 2008

Última modificación 23.04.2008

El Financiero Remesas, único rubro afectado por EU: Banxico (Marcela Ojeda / Claudia Alcántara) Junto con el próximo ajuste en la estimación de la inflación para este año, el Banco de México (Banxico) podría ratificar o, en su caso, rectificar su proyección de crecimiento económico, manifestó Everardo Elizondo. Entrevistado en el marco de la 22 Convención Nacional de Vivienda, el subgobernador del Banxico agregó que el 30 de abril se dará a conocer con mayor detalle la evolución esperada de la inflación en el futuro próximo. En cuanto al crecimiento de nuestra economía, subrayó que al principio del año éste se ha visto muy bien, y "ahí difícilmente vamos a cambiar mucho lo que hemos venido diciendo".

Caída del dólar impulsa petroprecios a máximos Felipe Sánchez / Finsat Durante la segunda jornada de la semana, los inversionistas buscaron otra vez protegerse de las señales de debilidad en la economía de Estados Unidos, propiciadas por una caída de 2.0 por ciento en la venta de casas no nuevas en marzo, y por reportes de empresas con perspectivas disminuidas de crecimiento para el resto del año. Esto provocó que en el mercado cambiario, el dólar se cotizara durante el día en mínimos frente al euro no vistos desde la creación de la divisa comunitaria en 1999. Al término de las operaciones cada euro compraba 1.5981 dólares por unidad, en comparación con 1.5927 de la víspera. Reforma energética, bajo la lupa de investigadores O. Ojeda / Finsat - E. Arzate TIJUANA, BC, 22 de abril.- La iniciativa de reforma energética del gobierno federal sigue en el ámbito de discusión, ahora con observaciones sobre el poco interés que puede generar a las grandes petroleras del mundo y la necesidad de darle mayor transparencia a Petróleos Mexicanos para acotar los vicios que hoy tiene. El director del programa de energía del Instituto de las Américas en San Diego, Jeremy Martin, consideró que la reforma energética del presidente Felipe Calderón Hinojosa no es muy atractiva para captar inversiones de las grandes empresas de la industria en el extranjero. México, el país con menor crecimiento en AL: Cepal Ivette Saldaña La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó a la baja la estimación de crecimiento para la región en 2008, de 4.9 a 4.7 por ciento, contra el 5.7 alcanzado el año anterior, lo que representa 1.0 punto porcentual menos, debido a la desaceleración económica de Estados Unidos. En el caso de México, el pronóstico de incremento del Producto Interno Bruto (PIB) es de 2.7 por ciento y no de 3.3, como se pensó a principios de año y finales de 2007. Estamos preparados para una contingencia alimentaria: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya Será la volatilidad y no la escasez la que determine el impacto en los precios de los alimentos en el orbe, por lo que México está preparado para enfrentar algún tipo de contingencia, aseguró el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. En conferencia de prensa dejó en claro que los programas implantados por la dependencia desde el año pasado, como Agricultura por Contrato y Compras Anticipadas, permitirán tener control sobre el alza mundial de los alimentos. Dijo que el incremento en la productividad permitirá lograr las expectativas de producir en 2008 más de 195 millones de toneladas de alimentos, con lo que se garantizaría el abasto nacional. Azotará la sequía más de 800 mil hectáreas; presas, al 54% de su capacidad Héctor A. Chávez Maya La severa sequía que enfrentará México durante este año podría superar los daños ocasionados por este fenómeno en 1998, cuando se perdieron más de 800 mil hectáreas a causa de los incendios, aseguró el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Elvira Quesada. En el marco del Día Internacional de la Tierra informó que actualmente sólo se han dañado 70 mil hectáreas, situación que ha sido controlada con rapidez debido a la capacidad de respuesta para atender los incendios por parte de las 18 instituciones que intervienen en esta situación. México, a la zaga mundial en eficiencia laboral Eduardo Jardón México requiere cambios estructurales, elevar la calidad de la educación superior y ser más eficiente en la producción y comercialización de bienes para aumentar el ritmo de expansión de su economía. Irene Mia, economista en jefe del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), añadió que la actividad económica del país tiene mucho potencial de crecimiento. Consideró, no obstante, que las reformas estructurales son difíciles de concretar y tienen un costo político. "Esta administración está bien encaminada; se ha avanzado en algunos cambios importantes, pero aún queda mucho por hacer." El petróleo, tocando la puerta de los 120 dpb Efraín H. Mariano El nuevo derrumbe a un mínimo histórico del dólar frente al euro, en 1.60 unidades, llevó a los inversionistas europeos a reforzar sus posiciones en las materias primas comercializadas con la divisa estadounidense, lo que catapultó al petróleo al umbral de los 120 dólares por barril. Así, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo -que expiró este martes- terminó con una ganancia de 1.89 dólares, o 1.6 por ciento, a un récord de 119.37 dólares el barril, tras escalar a un máximo intradía de 119.90 dólares. En tanto, el contrato a junio, el más activo, cerró en 118.07 dólares por tonel, como resultado de una ganancia de 1.12 dólares. El Reforma Debe OMC presionar a productores.- UE Tokio, Japón (23 abril 2008).- La Organización Mundial del Comercio (OMC) debería presionar a los países productores de alimentos para que mantengan sus exportaciones a fin de impedir un empeoramiento de la crisis alimentaria global, dijo este miércoles el comisario de Comercio de la UE, Peter Mandelson. La escalada de los precios de los alimentos ha causado disturbios en Bangladesh y provocó la caída del Gobierno de Haití, mientras que algunos países han prohibido las exportaciones de materias primas de alimentos en un intento para evitar la escasez en los mercados domésticos. Los precios del arroz, un componente básico de la canasta de consumo familiar en Asia, han subido 68 por ciento desde comienzos del 2008. Gozan de jubilación 376 mil 'jóvenes' Mónica Ramírez Ciudad de México (23 abril 2008).- Al cierre del año pasado se registraron 376 mil 378 personas con un retiro antes de los 60 años, es decir que fueron beneficiadas por una jubilación temprana, destacan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Esto se debe a los sistemas de retiro temprano a nivel gubernamental. Entre el último trimestre de 2006 y el mismo lapso de 2007 más de 9 mil personas se integraron al grupo de pensionados menores de 50 años, en contraste con los 6 mil 757 que se adicionaron a los jubilados de 50 a 59 años. Concluyen propuesta laboral Arturo Rivero Ciudad de México (23 abril 2008).- La Secretaría del Trabajo ya terminó el borrador de la iniciativa de reforma laboral que se presentará a mediados de año a las Comisiones de Trabajo de las Cámaras de Diputados y Senadores para su eventual aprobación, confirmó un alto funcionario de la dependencia laboral. El documento fechado el 18 de febrero de 2008, y del cual tiene copia REFORMA, contiene entre sus principales cambios el

reconocimiento a tres nuevas formas de contratación: contratación temporal, a prueba y para capacitación inicial. Para ello propone la inclusión de dos nuevos artículos a la ley (39A y 39B), y en caso de que un aspirante a un puesto de trabajo no demuestre sus competencias, el patrón podrá despedirlo o rescindirle el contrato sin ninguna responsabilidad. Construyen ciudad sustentable en México Karla Ramírez Ciudad de México (23 abril 2008).- El proyecto "Valle Las Palmas", en Tijuana, Baja California, que ya arrancó su construcción, es considerado como la segunda ciudad sustentable que se desarrolla en el mundo, después de Dongtan, en China. En 2009 quedará lista la primera fase de este macroproyecto, donde se aplicará por primera vez un modelo de planeación urbano, ambiental, social y económico. "La primera etapa ya inició, comprende 5 mil 800 hectáreas, se trata de toda la infraestructura básica y vial para que el próximo año arranque la edificación de vivienda, un campus universitario, industria y comercio", detalló Carlos Peraza, director de Desarrollo de Negocios Regional de Urbi. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/68242.html> Quiebran granjas porcícolas por costos Marcelo Beyliss HERMOSILLO, Son. &mdash; El alza en el precio del trigo y de otros productos agrícolas debido a que en Estados Unidos se desplazó el cultivo de cereales por maíz destinado a elaborar biocombustibles, benefició a los agricultores de Sonora, pero afectó gravemente al sector pecuario estatal y orilla a la quiebra de muchas pequeñas granjas porcícolas. Según el director de la Asociación de Organismos Agrícolas del Norte de Sonora, Luis Fernando Haro Encinas, pequeñas granjas porcícolas han desaparecido o sus propietarios han tenido que venderlas a los grandes consorcios que puedan costear los insumos y la alimentación que requiere ese ganado a base de granos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63894.html> Dará petróleo 52 mil mdd Noé Cruz y José Manuel Arteaga Los elevados precios del petróleo permitirán a México obtener ingresos por la venta de crudo en cerca de 52 mil millones de dólares este año, nivel récord para la economía mexicana, estimaron especialistas del sector energético. Jaime Brito, analista en jefe de PFC Energy, con sede en Washington, estimó que el precio del petróleo de referencia, para el caso del WTI, podría alcanzar los 125 dólares por barril a finales de mayo, ante la demanda del energético por el periodo de vacaciones, de manera que el costo para la mezcla del crudo mexicano podría superar para entonces la barrera de los 100 dólares por barril. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63895.html> El atraso educativo frena la economía Dalia de Paz y José Manuel Arteaga La falta de competitividad económica del país está muy ligada a los malos resultados en educación. De acuerdo con el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) los mexicanos tienen un rezago en cuanto a instrucción en matemáticas y ciencias, donde México se ubicó en el lugar 110 entre 127 países en 2007. El año previo el Foro Económico ubicó al país en el sitio 101, en esas dos ramas, entre 122 países consultados. &ldquo;No es solamente el problema de cantidad, sino de calidad lo que sirve&rdquo;, afirmó Irene Mía, directora Asociada del Programa de Competitividad Global del Foro Económico Mundial, al presentar el Reporte Global de Competitividad 2007-2008. Añadió que México invierte en educación, pero no con calidad suficiente, y eso se observa en las pruebas internacionales, como la que realiza la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) de PISA. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63906.html> Reina la incertidumbre por los precios del maíz Manuel Lombera Martínez Imagine que acumula 30 años trabajando en una empresa familiar, pero no sabe si en un mes tendrá ingresos suficientes para mantener a tres personas que dependen de usted. Esta es la realidad de José Antonio Soriano, dueño del molino de nixtamal &ldquo;El Montreal&rdquo;, que distribuye masa para 16 tortillerías en el sur de la ciudad de México. La industria de la masa para tortilla a nivel mundial está en crisis: los precios del maíz, insumo de la masa, pueden subir en cualquier momento. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-23-61118> Mezcla mexicana ronda los US100 Mientras que los crudos de referencia como el West Texas Intermediate (WTI) están por superar la barrera de los 120 dólares por barril, la mezcla mexicana de exportación se encuentra a 2.26 dólares de alcanzar el precio de los 100 dólares el tonel. Al reportar en la víspera su récord número 16 del año, fijado en 97.74 dólares el barril, el crudo mexicano muestra un avance de 12.75 dólares con respecto al primer histórico de 2008 alcanzado el 2 de enero pasado cuando llegó a los 84.99 dólares. En lo que va de abril, la mezcla mexicana ha mantenido una constante a la alza desde el 14 de abril, cuando alcanzó el precio histórico de 92.90 dólares, mismo que ha superado en cinco ocasiones casi de manera ininterrumpida, salvo por un receso el día 17. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-23-61115> Canacindra propone ampliar reforma energética La aprobación de la reforma energética incrementará 1.5% adicional el Producto Interno Bruto (PIB) cada año destacó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Miguel Marón Manzur. Por ello, comentó que nadie tiene derecho a quitar a los mexicanos la aspiración a un futuro mejor al recurrir &ldquo;a la violencia, el secuestro y paralización de las instituciones&rdquo;. En conferencia de prensa, dijo que Canacindra propone una reforma que vaya más allá de los aspectos petroleros, que se instrumente &ldquo;una verdadera política de fomento industrial&rdquo; para detonar el crecimiento económico del empleo. &ldquo;Es indispensable una reforma energética integral y global que incluya a todas las formas de energía, para proveer a la industria nacional de insumos de calidad con precio y tarifas competitivas a nivel internacional&rdquo;, manifestó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-23-61100> EU está en recesión; crecerá 1% en todo el 2008 La economía estadounidense quedó cerca de estancarse en el primer trimestre del año y se contraería entre abril y junio, pero cualquier recesión sería menos severa que la experimentada durante la década de los noventa, mostró un sondeo de Reuters. Una desaceleración prolongada del sector inmobiliario, los precios récord del petróleo y tres meses consecutivos de pérdidas de empleo han dejado su marca en la mayor economía del mundo. A la pregunta de que si EU ya estaba en recesión, 42 de 58 economistas respondieron que sí. La consulta se realizó entre el 15 y el 23 de abril. Según las estimaciones, EU habría logrado crecer un magro 0.1% en el primer trimestre, apenas por encima de los pronósticos de un estancamiento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-23-61089> Se debilita el crudo; opera cerca de US118 Londres.- El petróleo baja desde el récord cercano a los 120 dólares el barril registrado en la víspera, porque los operadores prevén que los inventarios de crudo de Estados Unidos, el mayor consumidor mundial de energía, hayan crecido la semana pasada. El crudo estadounidense para entrega en junio CLc1 cedía 60 centavos, a 117.47 dólares el barril, a las 11:15 GMT. El contrato para mayo venció el martes a 119.37 dólares, tras haber alcanzado un máximo histórico de 119.90 dólares. En Londres, el crudo Brent LCoc1 perdía 67 centavos, a 115.28 dólares el barril, luego de haber

marcado un récord de 116.75 dólares en la jornada previa. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/23/index.php?section=economia&article=022n1eco>México tendrá la menor tasa de expansión entre 20 países de ALJuan Antonio Zúñiga Con una tasa de expansión de 3.3 por ciento en su producto interno bruto (PIB), México figuró en el antepenúltimo sitio entre los países latinoamericanos y del Caribe con menor crecimiento económico en 2007, sólo por arriba de Haití y Ecuador, en contraste con las economías de Panamá, Perú, Argentina, República Dominicana y Venezuela que registraron incrementos de entre 11.2 y 8.4 por ciento en el valor anual de su producción, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Para 2008 las proyecciones sitúan a México como la economía que registrará la menor expansión entre los 20 países de América Latina y el Caribe considerados por este organismo de las Naciones Unidas.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/23/index.php?section=economia&article=024n1eco>México, a la zaga en informáticaJulio Reyna Quiroz Las altas tarifas de la telefonía y de acceso a Internet, así como la baja demanda de estudiantes por las carreras técnicas, provocaron que México perdiera posiciones en el índice global de tecnologías de la información, elaborado por el Foro Económico Mundial (FEM). La caída de México, de la posición 49 en el periodo 2006-2007 al lugar 58 este año, obedeció a que otros países progresaron más rápido en la promoción del uso de las tecnologías de información (TI), más que a un retroceso, explicó Irene Mia, economista senior del FEM, al presentar el índice global de competitividad y el reporte global de tecnologías de la información. Estimó que la competencia en telefonía y en el acceso a Internet bajará los costos en beneficio del consumidor.